



東日暮里幼稚園だより

荒川区立東日暮里幼稚園
／荒川区立第三日暮里小学校併設園

発行日 令和5年1月10日

発行者 園長 末永 寿宣

1月号

「10の姿」⑥ 思考力の芽生え

～自分で考え工夫する力を身につけるには～

園長 末永 寿宣

新年を迎え、新たな気持ちでお子様の成長を支援してまいります。今年もよろしくお願いいたします。今月号は、10の姿の中で「思考力の芽生え」に着目した本園での取り組みについて紹介いたします。子どもたちの思考力の芽生えを見逃さず、自分で考え工夫する力を着実に育むためには、どのようにすればよいのでしょうか。

本園では、子どもたちが、身近なものの性質や仕組みなどを感じ取ったり、多様な関りを遊びの中で楽しんだりすることで、思考力を育てています。それでは、その実践の一端を12月の活動の中からご紹介いたします。

3歳 もも組

▲クレヨンで絵を描き、絵の具で「はじき絵」に挑戦しました。クレヨンで描いた線が、なぜ消えないのか不思議に思いながら、何度も「もっとやりたい」と意欲的な子どもの姿に成長を感じます。

▲ブロックで友だちと相談しながら、一つの大きな車を作って遊びました。一人遊びから友だちと協力しながら、より大きなものに挑戦しています。

▲ピースの多いパズルに挑戦しています。

「みんな、いっしょにやろう！」と声を掛け合いながら、友だちと相談しながらパズルを完成させました。

▲いつも遊んでいるスクーターや三輪車で「ガソリンスタンドを作ろう！」と友だちを誘って、店員さんになりきる子、お客さんになりきる子、イメージを共有しながら遊んでいます。



4歳 たんぽぽ組

▲朝の集会では、みんなの前でお話をします。クリスマスツリーやサンタクロースが出てくるお話だったので、聞いている友だちも、劇ごっこのイメージをもちながら、真剣に聞いていました。

▲保育室に準備してあった段ボールでクリスマスツリーを作ることになりました。「緑の絵の具でぬろう」「どんな飾りがいいかな」と今までの活動や自身の経験を思い出しながら、アイデアを出し合って制作していました。

▲友だちと一緒にゲームやだるまさんがころんだなど、ルールを守りながら、遊びや体を動かす遊びをたくさん楽しんでいます。



5歳 すみれ組

▲朝の集まりでは、「月間絵本」を読んでいます。手元に一人一冊ずつ絵本があることで、文字に触れたり、絵本の世界をじっくりと楽しんだりしています。お話の世界に入り込み、ページをめくるたびに歓声をあげる子もいます。

▲劇遊びの会では、合奏と劇を発表しました。声の大きさや動きを意識しながら、みんなで楽しみました。友だちのよいところを認め合ったり、自分の動きについて振り返っています。自分たちでストーリーを考え、背景や小道具、衣装も自分たちで作りました。一人一人が活躍するとても面白い劇になりました。保護者の方々の声援のおかげで子どもたちも大満足でした。

▲もみの木集会では、サンタさんに会うことができ、とても喜んでいました。一人一つずつプレゼントもいただき、「中身はなにかな？」と友だちと嬉しそうに話していました。集会の最後には、全学年でジングルベルの歌に合わせて踊り、良い思い出になりました。

▲一人で杵を持ち、餅つきに挑戦しました。ついたお餅で鏡餅を作り、お正月の準備をしました。

